

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

JUEVES 7 DE JULIO DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Subscripcion en Córdoba. Por un mes. . . 18 rs. Por trimestre. . . 52 rs. Por un mes. . . 18 rs. Por trimestre. . . 52 rs.

Seccion editorial.

LOS CAMPOS ELISEOS.

Los Campos Eliseos, segun las creencias de los paganos, eran aque-lla parte de los infiernos adonde iban despues de la muerte los almas de los heroes y los buenos a disfrutar en las delicias de un reposo eterno, la recompensa de sus trabajos y virtudes. La palabra *Eliseo* viene del griego (*libertar*), y significa, por consecuencia, lugar de reposo.

En nuestros dias se ha dado este nombre a los jardines publicos que existen en nuestras capitales, donde se reúnen toda clase de espectadores y diversiones. En Madrid acaba de inaugurarse un magnifico establecimiento de esta clase; pero antes de ocuparnos en su descripcion, queremos decir algo del paseo que se conoce en Paris con el mismo nombre.

Segun la idea transmitida por los poetas, se llamó en Francia *Campos Eliseos* al paseo formado al Oeste de Paris por la prolongacion del jardin de las Tullerías. El terreno que ocupaba estaba cubierto hace mas de cien años de quintas y jardines a escepcion de la parte llamada *Le cours de la Reine*. Este recinto fue plantado en 1628 bajo los auspicios de la reina Maria de Medicis, y replantado en 1723 de olmos que forman tres calles, de las cuales la de en medio tiene veintiseis pasos de ancho.

Reprochabáse, y no sin razón, a los Campos Eliseos franceses de estar demasiado simétricos, ofrecer poca variedad y abundar en mucho polvo. Sin embargo, a pesar de estos inconvenientes para los que pasean, la mezcla de todas las clases de la sociedad hace de los Campos Eliseos un espectáculo curioso y variado. Las filas de carruajes se suceden sin interrupcion de la plaza de la Concordia al *Rond Point*, y hasta mas allá del Arco de la Estrella, en las avenidas y mesetas del bosque de *Boulogne*; elegantes *gentlemen riders*, brillantes amazonas, numerosas cabalgatas, surgen incesantemente la cajada.

Por aquí una calesa en miniatura arrastrada por cabras, cabras indóviles que tanto amaba Virgilio al mirar en la cima de las rocas despuntar el amargo citiso. Por allá una joven blanca y rubia sentada en unos almohadones con la indolencia de una duquesa del antiguo regimen, mientras que su hermano, armado de una larga justa, tiene las riendas y se imagina que guía un magnifico tronco amasado. A este lado está el dinamómetro, invencion filantrópica que promete a cada uno ensayar sus

fuerzas sin causar mal a nadie. Una sencilla puñada aplicada a un botón forja la prueba irrecusablemente el mayor ó menor vigor de nuestro brazo.

Ahora sentaos en este sillón colocado sobre un estrado como un trono oriental, porque vais a saber cuan- to pesáis; contemplad cómo mas de uno se pone encaninado; es que aqui no sucede como en la comedia; no se vale nada en razón del peso; en vano vuestro corsé oculta algun tanto vuestra obesidad; la inflexible balanza la acusa.

Mas lejos, los secretos de la física se enseñan, y manifiestan por un profesor al aire libre. Los oyentes son muy numerosos; los cursos se siguen con mas asiduidad que en las universidades; la máquina eléctrica funciona; la botella de Leyden estalla para todo el mundo. Os gusta el tiro de la ballesta? pues en todas partes hay uno. Si algun desgraciado toca al blanco, se ve a una Judith levantar su terrible sable y cortar la cabeza de Holoférnes, mientras que la criada, en traje de ama de cría, tiene el sacro estacionario.

Allí está el teatro "el teatro Guignol, en el que ante un público de niños y doncellas se exhibe eternamente la perpetua historia de Polichinella. El éxito de este establecimiento dramático ha traído siempre muchos concurrentes, y sus rivales, poco escrupulosos, han robado al creador del género el gato melancólico que ha formado su mas bello adorno. Mas lejos, del lado de la Plaza de la Concordia, están los cafés chicos, que tienen el privilegio de agrupar cada noche millares de *dilettanti* y delirantes de un kiosko en que los tenores de ocasion y las primas donnas, las mas de las voces roncadas, cantan alternativamente trozos de ópera y canciones llamadas *comicas*.

Tampoco debemos olvidar el diorama, el neorama, el circo olímpico, que nunca tiene una localidad vacía y en el que Auriant ha hecho su fortuna; la sala Lacaze, consagrada a la magia blanca; a la fantasmagoria y a la apostrofización; el *Tio Vivo* y el juego de sortija, los *navios aereos*, admirable invencion que causa mareos, como si se navegara en pleno Océano con sus *torbellinos*, que aun le dan una apariencia mas grácil.

Igualmente hallará el curioso los perros sabios, los jugadores de manos y otras mil y mil invenciones admirables.... sobre todo guardando bien los bolsillos. Esto sin contar los vendedores de coco, limonada, panecillos y azúcares, comerciantes de carrones que por vender se dirigen a los peores instintos de la humanidad, y hacen de lo rojo y lo negro su mas poderoso auxiliar. Y que, decimos de

la loteria? Por un cuarto se obtienen dos cartones.

¿Y del cantor ambulante? Dios es libre de aquel artista que armado de un cepillo y de una piedra pomez os persigue, y quiere casi a la fuerza desengrasar el cuello de vuestra levita. ¿Y la música instrumental, que os persigue bajo todas las formas posibles, desde el chillon clarinete hasta el majestoso trombon, pasando, por supuesto, por aquel ciego que toca a la vez diez y siete instrumentos?

Esta, poco mas ó menos, es la fisonomia de los Campos Eliseos durante ocho meses del año. Pero como que hay que verlos es en los dias de fiesta; entonces es una feria que alcanza proporciones casi gigantescas. Ninguna de Francia, España, Asia y América puede comparársela. Es preciso comer, beber y pasar en ellos todo el dia para formar una idea siquiera aproximada. El olfato es dulcemente halagado por los perfumes que se escapan de las cocinas y de las mesas al aire libre; la mirada deslumbrada se estende por un inmenso panorama bordado de carteles oficiales monstruosos, que representan al natural las maravillas mas curiosas del globo, gigantes, enanos, hombres peces y mugeres salvajes, monstruos aliados, animales disecados, fetos en aguardiente; el oido se dilata, al sonido de veinte tambores y pitos que tocan marcha con acompa- ñamiento de palmas y gritos.

Es un verdadero *pandemonium* que principia desde la mañana y no concluye hasta mas tarde de la noche. Preciso es que aquellas gentes dieran la mitad del año para trabajar de aquel modo el otro medio. ¿Y las iluminaciones de los Campos? Basta citar una, la del gran salon de kilómetro y medio, que tiene el Arco de Triunfo por puerta, y las Tullerías por decoración, y que se llama la avenida de los Campos Eliseos. ¿Qué son las de Venecia y la China? Un juguete de niño.

El miércoles, jueves y viernes Santo se efectúa en este sitio lo que se llama aun la peregrinacion ó mas bien el paseo de Longchamps.

Anádesse a estas maravillas que el Jardin *Maville*, el del *Chalet* y el *Chateau des Fleurs* están situados en lo mas alto de la avenida. En estos sitios se dio en 1802 a Elleuion y a Martin-dam un concierto improvisado a beneficio de un pobre músico que cantaba para ganar un ochavo.

Los campos Eliseos son hoy el paseo favorito de los elegantes parisenses, que abandonan las Tullerías y los *boulevards*, porque no encuen- tran en ellos sombra.

Seccion oficial.

Publica la *Gaceta* del 4 el real decreto dando nueva organizacion al Cuerpo de ingenieros de caminos, en armonia con las crecientes atenciones del servicio que deba desempeñar.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

Previos acuerdo del Ayuntamiento de mi presidencia y aprobacion del Sr. Gobernador de la provincia, se sacan a pública subasta las obras que aun faltan hasta la terminacion del edificio destinado para ampliar el cuartel que ocupa el depósito de Instruccion de Caballería establecido en esta ciudad, las cuales deberán ejecutarse con arreglo al presupuesto importante la cantidad de 33.452 rs. 87 céntimos y con liciones facultativas y económicas que constan del expediente que está de manifiesto en la Secretaria municipal.

El acto tendrá efecto en estas Casas Consistoriales de doce a una del dia 3 de Agosto próximo, empezándose la primera media hora, en anunciar la subasta, y la media restante en admitir las proposiciones que se presenten, las cuales deberán hacerse en pliegos cerrados estendidos con arreglo al modelo que a continuacion se inserta, debiendo acompañar a ellas un documento que acredite haberse constituido en la Depositaria municipal la cantidad de 1700 rs. como garantía para tomar parte en la subasta, cuyo depósito será devuelto terminado que sea el acto, a excepcion del del proponente, cuyo favor se adjudique el remate, quien deberá aumentarlo hasta el 10 por 100 del importe de dicho remate segun previene el Real decreto de 28 de febrero de 1862.

En el caso de resultar dos proposiciones iguales se celebrará entre sus autores una segunda licitacion en los términos prevenidos por la Instruccion vigente para esta clase de servicio.

Córdoba 4 de Julio de 1864.—El Conde de Hornachuelos.

Modelo de proposicion.

D. N. N. N. vecino de... enterado del presupuesto y condiciones para la subasta de las obras que faltan hasta la terminacion del nuevo cuartel del Alcázar, se comprometo a ejecutarlas por la cantidad de tantos rs. (por letra).

Fecha y firma.

Por acuerdo del Ayuntamiento, aprobado legalmente, y para reintegrar en parte a los fondos municipales el valor de las espropiaciones hechas para dar regularidad y ensanche a la puerta de la Trinidad, se vende en pública subasta una casa número 42, calle de la Madera, que comprende una superficie de 266 metros cuadrados, considerándose como solar por efecto de la alineacion que ha de verificarse al reconstruir segun plano aprobado, siendo por tanto su valor en venta del edificio con inclusion de todos los materiales en el acopiados existentes y los que produzca la demolicion, el de 6.280 reales.

El remate tendrá efecto el dia 4 de

agosto próximo de doce a una en estas Casas Consistoriales a cuya última hora será adjudicada dicha finca al mejor postor, quien quedará obligado a reconstruirla y cumplir las demas condiciones expresadas en el expediente que desde hoy está de manifiesto en la Secretaria municipal para la debida inteligencia de los licitadores.

Córdoba 6 de Julio de 1864.—El Conde de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Ya se ha fallado en la sala primera de la Audiencia de la corte la causa seguida en el juzgado especial de Hacienda de Guadalajara por el desfalco ocurrido en la tesorería de dicha provincia en el mes de abril del año pasado. Confirmando la definitiva del inferior, la Audiencia ha declarado nulo de la sustraccion de fondos de las areas el cajero prófugo D. Martin Lara, condenándolo a 18 años de cadena con las accesorias consiguientes y al reintegro a la Hacienda de toda la cantidad desfalcada, y absiéndole libremente con las declaraciones más favorables a su buena reputacion y fama, a los que eran claves de dicha tesorería cuando ocurrió el suceso. Esta honrosa y favorable ecentaría es la segunda de su especie que ha recaído en el asunto, pues a fines del año último se resolvió tambien el expediente gubernativo que se habia seguido en el ministerio de Hacienda, declarándose de real órden que el administrador y contador habian cumplido bien con sus deberes de calvarios.

Las últimas cartas recibidas del Perú dicen que el gobierno ha podido hasta ahora mantener la tranquilidad, pero no sin verse obligado a prender algunas personas de las pertenecientes al partido exilado que pide la guerra inmediata a España. El gobierno peruano continúa haciendo oposicion favorable del gabinete de Madrid a sus últimos despachos, pero como las indicadas cartas nada dicen de los atentados de que ha sido objeto el señor Salazar y Mazarredo durante su viaje a Europa, es de presumir que el gabinete limeño tampoco tuviese conocimiento de ellos, y no esperase las nuevas reclamaciones hechas por el gobierno español a causa de este suceso.

Dicen de la Granja, que el domingo por la tarde pasaron por los jardines SS. MM. la reina y el rey, compietamente solos.

A las cinco corrió la fuente de los Vientos, y desde aquella hora hasta el anochecer, tuvo la banda del regimiento de la Constitucion en el gasis de palacio.

(324)

quesa. Me voy aun más confusa que antes. Mi hijo es victima de algun accidente fatal, no hay duda; y de él resulta que es preciso que yo espere; que he perdido todo mi poder sobre mi hijo. ¿Por qué es esto? es la pregunta eterna que hago, y a la que nadie me responde. Hay motivos para desesperarme.

El digno arzobispo empleó toda su elocuencia en consolar a la buena marquesa, ó al menos para conseguir que se resignara. Mucho trabajo le costó conseguir su objeto; pero por último se calmó algun tanto. Se convino que Inesita permaneciese todavía algunos dias en el convento de Señoras hospitalarias, para no dar margen a que sospechasen que habia considerado esta santa Casa como un apadero; que en seguida volveria al castillo de Arloy, adonde el señor arzobispo escribiría a menua las señoras todo lo que supiese de Fidel.

(325)

Los CELOS SUPERAN AL AMOR FILLAL.

Ya iba a separarse el arzobispo y las señoras de nuestros dos ermitanos, cuando Fidel dijo a Inesita:

—A propósito, olvidaba decirles que un caballero, que se detuvo en la puerta cuando llegasteis, os ha observado mucho, y al parecer os conocia muy bien, porque os nombró.

—¿Quien ha podido nombrarme en estos campos, a los que no he venido jamás?

—Lo ignoro. Este indiscreto no quería retirarse. Es un joven bien parecido y que por su aire se conoce es bien nacido y rico.

—No puedo recordar. ¿Adivinad quien sea, madre mia?

(326)

de la misma manera que yo a él: Oh! No puede ser mas que él. Oh! No puede ser mas que él. Oh! No puede ser mas que él.

Gerald tembló; porque no pudo en momento que este extranjero era el mismo Leonardo, cuya llegada habia anunciado el baron por medias palabras, muy claras para Gerald. Este miró tambien por la ventana; vió con efecto un apuesto caballero; pero como Leonardo no lenia mas que diez años, cuando le conoció Gerald, no podía asegurarse que fuese él mismo. Sin embargo, dijo con viveza a Inesita:

—Si tenéis la desgracia de agrardarle, es capaz de intentar todo por poseeros.

—Monseñor, Leonardo es aquel... ¿Sabeis?

—Y por qué, hermano mio, respondió el arzobispo, teméis? No hay leyes? No estoy yo aquí para protegeros? Salgamos señoras, y veremos si se atreve a seguirnos.

Justamente es lo que hizo Leonardo. Tan pronto como el carruaje de las señoras y del prelado hubo parti-

(327)

nubes una posicion; una fortuna; una posicion; es marcada; una fortuna; tendrá mas de sesenta mil libras de renta.

—Señora, si la señorita de Oxford es la hija de la condesa de Arloy de Figuierre, lo que en su caso se probaria debidamente con justicia, ¿podéis conservar los ochocientos mil francos que os ha legado la condesa, presumiendo que no existia su hija? Si las leyes no podian obligaros a restituirlos, la delicadeza, el honor, vuestra conciencia, no os obligarian a ello? Dignaos responderme.

—Oh! madre mia, dijo Inesita a la marquesa, que se habia quedado suspenso con esta pregunta, ¿creis que yo reclame jamás? Y ademas, podría hacerlo? Una hija del crimen no puede reclamar nada.

—Comoquiera, replicó la marquesa; si se prueba que es la hija de la condesa, nuestra conciencia, como dice muy bien el señor, basta para probarnos la justicia de una restitucion. Mi hijo y yo te la deberemos al instante mismo.

El príncipe y las infantitas han empezado ya sus diarias escursiones al jardín de Robledo.

A todas horas llegan al sitio diligencias y carruajes de todas formas y tamaños llenos de viajeros.

El Banco de España tenía un capital al finalizar el mes de junio, según el balance de fin de mes, de 715.270.618,92.

El pito de los serenos inundó grande alarma, como á las once de la noche del viernes en Valencia. Parecía que se declaró fuego en uno de los wagones del tren descendente de mercancías que á aquella hora se dirigía hácia la estación, á causa de haberse calentado en exceso uno de los wagones. Cortado el tren pudo el fuego ser domado prontamente, gracias al eficaz apoyo que una seccion de caballería y otra de infantería de los cuarteles de San Francisco prestaron á los dependientes del ferro-carril, y gracias también á la cooperacion de los bomberos, que con la bomba núm. 1 se presentaron inmediatamente en el lugar del siniestro.

Con fecha 17 de mayo hemos visto una carta de Chile, en la que se lee lo siguiente:

«Bueno será que mientras tanto sepan ustedes que al segundo día de haberse recibido aquí la noticia de la toma de posesion de las islas de Chincha por la escuadrilla española, hubo una reunion patriótica, la que salió al paseo, y al pié de la estatua de uno de los hombres de su independencia se pronunciaron discursos que exaltaron los ánimos hasta el punto de pasar por casa de nuestro ministro, que como día festivo tenia enarbolado el pabellon, el que cogieron de una de sus puntas, pero no fué arrancado, y quien sabe qué mas, si uno de los que estaba allí, que goza de mucha popularidad, no hubiera impedido, no sin gran esfuerzo, el que se hubiese llevado á cabo tal desecato.

Todo esto era amenizado con el grito de «mueran los godos», nombre que se daba á los españoles durante la guerra de la independencia. Este grito ha sido repetido por las calles, lo mismo que en Valparaiso, Copiapó y otros puntos de la república. Estos apuntes se los damos porque no los verá en ningún periódico, porque sin duda les dará vergüenza de ello. Deseamos que la cuestion del Perú se termine de una manera pacífica, pero sin mengua de nuestro pabellon.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Liverpool, 3 (por la noche).—El gobierno de Wasington ha dispuesto enviar al ejército nuevos y considerables refuerzos, y en consecuencia, prepara una nueva y extraordinaria quinta.

El presidente Lincoln dice que lo mismo que en las quintas anteriores, las disposiciones relativas á las exenciones serán mantenidas.

Paris, 3.—Ha quedado oficialmente desmentida la autenticidad de los documentos diplomáticos publicados por el «Morning Post» acerca de las negociaciones entre las tres potencias Austria, Prusia y Rusia.

Se confirma de un modo fehaciente la derrota del general mejicano Deblado por las tropas francesas é imperiales; y se ase-

gura que le han sido hechos 1.210 prisioneros, que le han ocupado 17 cañones y otros muchos pertrechos y municiones.

La situacion de Monterey ha llegado á ser horrible, pues se vé asolado por el hambre á consecuencia de la carestía de los artículos mas necesarios y las contribuciones impuestas por Juárez, contribuciones que se cree no podrán ser satisfechas.

Se confirma también el nombramiento de mariscales conferido por el emperador Maximiliano á favor de Santana, Almonte, Miramon y Marquez y aun se cree que de Mejía, cuya sumision se da por indudable.

Los prusianos siguen avanzando. Paris, 4 (á las 8 y 55 de la n.).—El señor baron de Beust, ministro del rey de Sajonia, ha sido recibido anteayer sábado, por el emperador Napoleon, en su residencia de Fontainebleau.

El Bey de Túnez, según los últimos despachos, ha podido formar un pequeño cuerpo de ejército de 4.000 hombres, que ha enviado inmediatamente para oponerse á la marcha de los rebeldes y á los progresos de la insurreccion.

Turín, 4.—El gobierno italiano, sabiendo que se proyecta por el partido de accion una demostracion en el Continente, hace vigilar con la mayor atencion la isla de Ischia, donde reside hoy Garibaldi.

Paris, 4.—Las correspondencias de América aumentan considerablemente las pérdidas de los federales en el asalto de Petersburgo. El general Beauregard defiende las fortificaciones de esta plaza, auxiliado por Ewell. El general Longstreet marcha á apoyar á Lee.

El emperador de los franceses marchará á los baños de Vichy el 8 del actual. El día 6 regresará de Fontainebleau á Paris, con la emperatriz. Durante la estancia del emperador en Vichy, la emperatriz y el príncipe imperial irán á Saint-Cloud.

Hoy tenemos noticias de Rusia que confirman lo que se ha dicho sobre el propósito del emperador Alejandro, de hacer valer enérgicamente sus derechos á los Ducados en favor de la casa de Oldemburgo.

Corre el rumor en Paris de que el gobierno frances prepara un proyecto de solucion para el conflicto dano-germánico, proyecto que sorprenderá á muchas personas, y que tiene condiciones para ser aceptado por las potencias beligerantes.

Un periódico ministerial de Berlin anuncia que los austro-prusianos piensan ocupar la isla de Fionia y las islas de la costa occidental de Dinamarca.

Entre las noticias de Méjico que publica La Crónica de New-York, se aseguraba que el general Uruga, con las fuerzas y los jefes que le obedecen, excepto Rojas y Arteaga, trata de someterse al nuevo orden político.

—En Monterey la miseria era espantosa. El maíz y los primeros artículos de consumo estaban á precios fabulosos. Para colmo de males, el gobierno juarista habia impuesto un préstamo forzoso exorbitante á Nuevo Leon y Coahuila.

—En Monterey se dice que solo habian quedado unos 300 hombres de guarnicion.

—Vidaurre pasó sin accidente el rio Bravo y se hallaba en Laredo, poblacion de Tejas.

—La Revista de los últimos sucesos de Méjico, hasta el 28 de mayo último, da

cuenta de numerosas derrotas sufridas por las guerrillas en diferentes puntos del país, con pérdidas considerables de hombres, armas, ganado, etc.

—El señor coronel Jeanningros repartió en Puebla el 1.º de mayo la medalla de Méjico á los oficiales y soldados de la Legion extranjera, condecorados por S. M. Napoleon III.

El cuerpo de Artillería imperial de á caballo ha regresado á Francia.

—De Sonora y Sinaloa se sabe que en el primero de dichos Estados la opinion general cada día era mas favorable al imperio. El gobernador juarista Pesqueira permanecia en Hermosillo, sin recursos, á causa de la falta de importacion de efectos, y sin mas fuerzas que unos 500 hombres en todo el Estado. En Sinaloa continuaba el bloqueo de Mazatlan por el buque frances Cordelliere, y se dice que las listas de allí han recibido algunas y algunas refuerzos.

—El emperador de Austria, queriendo dar al Sr. Gutiérrez Estrada, presidente de la diputacion mejicana que fué á ofrecer la corona al archiduque Maximiliano, una muestra de estimacion, le ha conferido el gran cordon de la Orden de la Corona de Hierro, que según los estatutos de la Orden, implica la dignidad de consejero intimo y el tratamiento de excelencia.

Variedades.

LAS MAQUINAS SEGADORAS.

Hace muchos días que preocupa la atencion general y muy especialmente la de cuantas personas se interesan por la prosperidad de nuestra provincia, la presencia de las máquinas segadoras que espuestas al público en la granja de nuestra Escuela de Agricultura, han sido visitadas y examinadas detenidamente por todas las personas entendidas y por muchos curiosos ó aficionados. En esta pequeña exposicion, de que á su tiempo dimos cuenta, vimos la segadora primitiva de Wood y la de Burgess-Key, traídas por la Diputacion Provincial, y la de Mac-Cormick destinada para la escuela práctica de Agricultura. Nadie poma ni pone en duda la conveniencia de familiarizar por todos los medios imaginables todos los inventos, todos los adelantos que puedan redundar en beneficio de nuestra principal y mas descuidada fuente de riqueza; pero no por eso las opiniones dejaban de ser contradictorias y las discusiones muchas, sobre la utilidad de dichas máquinas, y la oportunidad de apartarse de las antiguas y continuadas prácticas de nuestros abuelos. Era necesaria una prueba pública y solemne que justificase el uso de estos instrumentos, y en la que quedase sentado para siempre el grande y conocido ahorro de tiempo, de trabajo y de dinero que con ellos puedan obtener los labradores. Alianadas todas las dificultades que para ello se presentaban, gracias en gran parte al desinterés con que cedió con tal objeto sus terrenos el rico propietario y labrador Sr. D. Joaquin de la Torre, el que ofreció presentar en el mismo acto una segadora modificada de Wood que habia hecho traer para su uso particular, se señaló la tarde del 5 para que tuviese lugar esta importante prueba que debia calmar la ansiedad de algunos y satisfacer las dudas de los mas.

Desde las primeras horas de dicha tarde ya se advertia en la capital un movimiento que indicaba algún suceso importante, alguna solemnidad de gran-

das y generales resultados. Con efecto, á las cinco de la tarde y apesar del excesivo calor que se dejaba sentir, el cortijo de Torrecilla, teatro elegido para tan interesante escena, presentaba el aspecto de una concurrida y animada feria en que multitud de carruages y gentes de todas clases y condiciones en alegres y festivas caravanas rodeaban las máquinas objeto de todas las miradas y de la general atencion.

Puestos todos en el orden conveniente y dada la señal de comenzar por el digno Gobernador interino de la provincia, se dió principio á la operacion empleando en primer lugar la segadora primitiva de Wood, propia de la Diputacion provincial. Arrastrada por un par de mulas de regular alzada, esta máquina siega con facilidad la mies, que cae en la plataforma donde va colocada un obrero que la va recogiendo y arrojando por medio de un rastillo ó horqueta, operacion que difícilmente puede verificarse con la necesaria velocidad. El uso de este rastillo y el desorden con que se recogen las espigas, hacen que estas se tronchen y se desgranen, lo cual puede perjudicar el buen resultado de la siega. Aun cuando esta máquina no dió en nuestro sentir los mejores resultados, tal vez por su ligereza y pequeñas dimensiones sea muy útil en la sierra y en general en todo terreno muy accidentado.

El mismo ensayo se verificó en seguida con la segadora Burgess-Key, de la misma procedencia oficial, la que tiene colocada en la plataforma tres hélices movidos por un sistema de correas continuas, encargadas de recoger la mies y dejarla en la misma forma que pudiera hacerlo la guadaña con que se hubiera verificado la siega á brazo. Este aparato además de dejar mas arreglada la mies, tiene la ventaja de llevar un buen gradador con el que se puede dejar el rastro á la altura que el labrador desee. Es de mayores dimensiones que la anterior y necesita por lo tanto para su arrastre tres mulas, ó dos buyes como se hizo en la expresada tarde, por no haber dispuestos los necesarios atreos para enganchar las tres mulas.

A esta siguió la de Mac-Cormick, propia de la Escuela de Agricultura establecida en esta capital, moderna invencion y una de las premiadas en la gran exposicion de Londres. Esta segadora, que es la que hasta hoy se encuentra mas extendida por las provincias de Andalucía, principalmente las de Cádiz y Sevilla, y cuyos experimentos han sido felices en resultados, según los periódicos de estas capitales, esta segadora, decimos, lleva un rastro automotor tan bien combinado, que deja la mies formando gavillas simétricamente colocadas, en términos que no queda otra labor que hacer mas sino ir atando las garbas. En la prueba á que nos referimos fué arrastrada por tres mulas gustosamente cedidas por su dueño el Sr. D. Manuel Rodan: su peso es causa de que el tiro se remude una vez al día en los puntos de nuestro país en que se hallan en uso. Esta máquina, que fué muy celebrada por sus buenos resultados, tiene sin embargo un pequeño defecto, que su autor se dice ha remediado en las recientemente construidas, y consiste en la gran diferencia del trabajo de las dos mulas del tronco, defecto que aun en la que vimos puede corregirse algun tanto, dando la oportuna direccion á la guindaleta, como vimos en este ensayo.

La direccion del trabajo tanto de esta máquina como de las dos anteriores estuvo encomendada al ilustrado y laborioso catedrático de Agricultura D. José Rodríguez, á quien fueron en gran parte debidos sus buenos resultados.

Llegó su turno á la segadora modificada de Wood, propia del Sr. D. Joaquin

de la Torre, la que con muy buenas armas puede sostener una reñida competencia con la anterior. Su sistema es parecido al de la primera, con la notable y utilísima diferencia de que en vez del hombre que en aquella arroja desordenadamente la mies de la plataforma, esta lleva con este objeto un brazo articulado que se mueve por medio de una cadena sin fin, y que como en la anterior deja la mies formando montones ó gavillas en el mayor orden. El aparato para subir y bajar el corte es sumamente sencillo y el movimiento necesario para variarlo es sumamente fácil de ejecutar. Esta segadora lleva á la de Cormick la ventaja de ser mas ligera, como todas las de Wood, y de manejarse bien con un par de mulas, si bien en cambio las gavillas que deja no pueden constituir un haz por la gran velocidad con que se mueve el rastro. Dirigió con mucho acierto el movimiento de esta máquina el señor don Manuel Courtoy, sobrino del dueño del cortijo, el que con incansable solicitud se dedica al mejoramiento de nuestra agricultura, solicitud ilustrada de que nos dió en la tarde del cinco una evidente prueba.

Unidos los resultados que hemos visto, á pesar de no hallarse el terreno rastreado y estar la mies acamada, á los que se obtienen en otros puntos en que, según nuestras noticias, las máquinas segadoras se usan constantemente, casi nos atrevemos á asegurar que la siega mecánica es utilísima y que con ella se obtiene una gran economia de tiempo y de dinero, en cuya opinion creemos poder confirmarnos luego que termine esta faena en el cortijo de Torrecilla, donde según tenemos entendido toda la siega se va á verificar por este procedimiento.

Si de todas estas pruebas y las demás que puedan hacerse, salen triunfantes, como esperamos, las máquinas segadoras, es indispensable, y escitamos para ello el celo de quien corresponde, que se fomente este ramo de instruccion agrícola, dotando á nuestra Escuela de los terrenos necesarios, para que estas máquinas funcionen, instruyendo operarios y dando á conocer sus ventajas á los labradores mas apegados á las antiguas prácticas, sin que sea necesario, como ahora, usar de la amabilidad y galanteria de un particular, al que se ocasionan pérdidas de consideracion.

Muchas reflexiones podriamos hacer y se nos ocurren sobre el modo de estender el uso de estas máquinas, sobre sus grandes ventajas, sobre los beneficios que han de reportar el labrador y el obrero; pero las reservamos por hoy. Nuestro ánimo ha sido solamente dar una idea ligera, pero exacta, de esta solemnidad agrícola, sin galas que puedan oscurecer la verdad: solo sentiremos no haber sido tan claros en los detalles que no haya lugar á la duda: muchas, muchísimas personas autorizadas y entendidas han visto la prueba de anteayer y su autorizada palabra podrá suplir nuestros defectos.

Un hecho, sin embargo, no debemos pasar en silencio.

Terminada la prueba, el Sr. de la Torre y sus apreciables sobrinos invitaron á todos los concurrentes, en un número extraordinario, á una gran tienda de campaña, levantada en medio de las tierras del cortijo, y en ella se sirvió un magnífico buffet. Los dulces y los helados circularon con profusion, y era tal la influencia de Julio que estos últimos hubieran desaparecido si la esplendidez del que ofrecia aquel oportuno refresco no hubiese superado al excesivo calor de la tarde. Este agradable rato duró hasta bien entrada la noche, reinando en él la mayor animacion y alegría, retirándose todos muy complacidos por el resultado del experimento y por la amabilidad y finura con que fueron recibidos y obsequiados.

(322)

—No recordais, querida madre, que habéis tenido la bondad de asegurarme en vuestro testamento la mitad de vuestra fortuna, y que...

—No es bastante; todavía tendréis en justicia la mitad de la otra mitad... Cuantos acontecimientos, Dios mío! Cuantos secretos impenetrables! Me confundo con lo que dice el señor. Qué ha sucedido, pues, á mi hijo?

—Le ha sucedido, señora, replicó Gerald, uno de los golpes de suerte de que hablábamos ahora mismo. Por mucho que sea vuestro cariño, su destino no está en vuestro poder; otro pesa sobre su desgraciada cabeza; otro le espera, y sabe Dios cuál será. De todo lo que hemos dicho, bella Inesia, no concelais la necesidad de renunciar á vuestro proyecto de entrar en un convento? Fidel será libre algún día: de todas maneras lo será: el término de sus sufrimientos no puede estar muy lejos. Juzgad de vuestro dolor si no podéis compartir su destino, cualquiera que sea. Querriais inútilmente romper los hierros que os

(327)

no puedo. Pero Dios mío, qué haré, pues? me espera? quiere perseguirme? Un funesto presentimiento me dice que debo temer á ese hombre.

—Qué tenéis que temer, hija mía? dijo el arzobispo. Estais por ventura sola? no estoy yo aquí?

—Yo, respondió Fidel, no creo que este hombre tenga buenas intenciones. Ama á Inesia, lo apostaría.

—Cómo exclamó la marquesa, habiéndola visto una sola vez?

—Su belleza, señores, puede causar este efecto.

—Salgamos, repuso el arzobispo; veremos si se atreve á acercarse.

—¡Cielos! exclamó Inesia; creo recordar quien es. No puede ser otro que ese italiano á quien me destinaba el baron de Salavas antes de consentir en mi union con Fidel. Ignoro su nombre, bien lo sabeis; pero su retrato, que el baron me dió en ese tiempo, se parece mucho al hombre que veis. Recordó que mi tutor me hizo retratar, y le envió igualmente mi retrato. Me habrá reconocido

(326)

—Sacaba, continuó Fidel, un retrato de su bolsillo, lo examinaba y parecia que lo comparaba con vos: se podría creer que os ha conocido por el retrato. Será el vuestro, Inesia?

—Cómo queréis, Fidel, que un extraño posea mi retrato? Hubiera deseado ver mas de cerca á este desconocido, porque he notado como vos, que me miraba con una insistencia que me hacia enrojecer.

—Seria singular que estuviese ahí fuera todavía para veros salir.

Fidel entreabrió la única ventana que tenia la ermita, y vió en efecto que el viajero se paseaba, esperando que la hermosa religiosa saliera del oratorio.

—Ved, dijo Fidel: Inesia, podéis verle ahora puesto que mira en esta direccion.

—Es particular, replicó Inesia, examinando al viajero: ese hombre no me es desconocido: he visto su fisonomia en alguna otra parte; seguramente que le he visto... En vano procuro recordar...

(325)

hubierais impuesto con demasiada ligereza. Cruel Inesia! diria Fidel; no has tenido bastante amor para esperar que la fatalidad cesara de perseguirme? Inesia, devuélveme á mi amiga, á mi esposa. ¡Y la habria perdido para siempre! ¡Qué cuadro!

Me decido, exclamó Inesia. La duda que me infundis; el oscuro porvenir que se ofrece á mis ojos, no puede reanudar mi esperanza; pero sin embargo, será fiel á Fidel, á mi esposo. Madre mía, recobrad á vuestra hija, está pronta á seguirlos. ¡Y vosotros, señores, estais contentos?... y tú, Fidel mío?... Díme: ¿no has pronunciado al tomar los hábitos que llevas votos eternos?

—Soy yo, respondió entendiendo el arzobispo, el que ha recibido sus votos; pero ignorais que Dios me ha concedido el poder de desligar lo que yo ligare sobre la tierra? Que sea feliz, que sea vuestro esposo; yo me encargo de tranquilizar su conciencia.

—Ved un a larga conversacion y que no me ha enseñado nada, dijo la mar-

Gaceta.

Recargo.—En la «Gaceta» del 4 se publican las reglas dictadas por el ministerio de Hacienda...

Entre las citadas reglas se establece con relación a los viajeros:

Que las empresas concesionarias verifiquen la percepción del impuesto...

Que los individuos a quienes por disposiciones vigentes esté concedido derecho para viajar en los ferrocarriles...

Y que, en los trenes expresos, en cualquiera otro servicio especial o extraordinario...

Por otra parte.—La obra que se está verificando en la calle de la Placa, con gran contento de los tobillos...

ruages el pequeño trozo que aun queda obstruido?

—El vigia.—Muchos sueltos costó ver—los paseos luminosos... ¡Aprended, flores, de mí—lo que va de un año a otro!

—Chuscos.—Tres jóvenes tuvieron hace dos días la desdichada ocurrencia de atropellar bárbaramente en la calle del Arca del Agua...

—Paisanos en desgracia.—El torero Cordobés Lagartijo ha sufrido una cogida en la plaza de Madrid...

—Y a mí nada.—El premio de los 20.000 pesos fuertes con que fué agraciada la administración de loterías de S. Fernando...

—Allí lo mas cerca.—Andan por Logroño aquellos famosos indios y portugueses que hacen algun tiempo vimos en nuestra plaza de toros...

—No se acaban.—Las damas de la corte siguen contribuyendo con su ayuda a la prosperidad de las corridas de toros...

—Mas vale un por si acaso.—En varias capitales de Andalucía se están construyendo casas capitulares nuevas...

—Cantares.—El hombre queso carino—lo pone en una mujer...

Espuma la mar bravia—tiene en sus olas ligeras;—la borrasca de mi pecho—arrastra en sus olas penas.

La campana toca a muerto—y una tumba se prepara;—no te asustes, que es un hombre, y eso al mundo importa nada.

No me llames a la reja—porque no te he de escuchar, —que si te faltan juguetes, —muñecas puedes buscar.

Dejate de niñerías—porque es vano tu clamor;—que aquel que su bien olvida—no es digno de compasión.

Camino de la pradera—hay una cruz en el suelo;—no preguntes por su historia, —porque amor es un misterio.

—Bombo.—Hoy es juéves. Ya se sabe—lo que está quieto decir.—Aviso a los paseantes, —y amigos del do, re, mi.

—Lo dicho.—Hace poco que se entosó la calle del Portillo. Ya se advierten faltas que si no se remedia...

Empresita de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba...

Mensajerías aceleradas de B. Benito Ferrer. Esta empresa, única en su clase...

Galeras. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle de Pedro posada de la Herradura...

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta minutos de la noche...

Salidas. Para Madrid y su carrera a la una de la madrugada...

los el sistema de cuadrillas permanentes de ampedadores.

—Sirva de aviso.—Parece que ocurren lances desagradables en el paseo de la Ribera que la autoridad debe reprimir...

—Máquinas.—En la seccion de Variedades verán nuestros lectores el resultado del ensayo practicado anteayer tarde con las máquinas segadoras...

—Personal.—Han sido ascendidos a tenientes coroneles, con destino a los cuerpos que mandan, los señores don Baltasar Lorente y Ferrandó...

—Fatal tributo.—Siguen los percances veraniegos. Anteayer fué enterrado en el cementerio de la Salud el cadáver de un hombre desconocido...

—Como un gamo.—El juzgado de Lucena cita y emplaza a un tal Antonio Lizero, contra quien sigue causa por vago...

—Epigrama.—Mi suegra tiene las uñas, —convertidas en lancetas;—Porque no prohibe el código—estas armas tan sangrientas?

—Sordera.—Leemos en un periódico lo siguiente: «Un médico escocés ha descubierto un método curativo de sordera...

—Decía un gastrónomo.—Ayer entramos en la fonda, donde nos habian dispuesto un hermoso pavo relleno...

—Batida.—No sabremos explicar a nuestros lectores lo que hemos

sentido cuando hemos tropezado en un periódico de Valencia con el siguiente suelto:

«En la noche del viernes, fueron recogidas por los agentes de seguridad pública sobre trescientas incultas palomas...

—Artículos en boga.—Las alcahofas y la poesía se usan con muchas hojas y poca sustancia.

—Los enfermos y los usureros están destruyendo a los individuos física y metafóricamente.

—La fruta y el corazón de los viejos se usan verdes.

—Los matrimonios y los relojes pocas veces andan acordes.

—Los sobre-todos y las intenciones se llevan con solapa.

—Los zapatos para el agua y la fé conyugal se están usando de goma elástica.

—Los tramosos y la langost a usan vivir sobre la propiedad ajena.

—Los aspirantes políticos y los mantiles de fonda tienen los colores de todos los guisos.

El secretario de la redacción, ISIDORO BADIA.

sentido cuando hemos tropezado en un periódico de Valencia con el siguiente suelto:

«En la noche del viernes, fueron recogidas por los agentes de seguridad pública sobre trescientas incultas palomas...

—Artículos en boga.—Las alcahofas y la poesía se usan con muchas hojas y poca sustancia.

—Los enfermos y los usureros están destruyendo a los individuos física y metafóricamente.

—La fruta y el corazón de los viejos se usan verdes.

—Los matrimonios y los relojes pocas veces andan acordes.

—Los sobre-todos y las intenciones se llevan con solapa.

—Los zapatos para el agua y la fé conyugal se están usando de goma elástica.

—Los tramosos y la langost a usan vivir sobre la propiedad ajena.

—Los aspirantes políticos y los mantiles de fonda tienen los colores de todos los guisos.

El secretario de la redacción, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Argimiro, mártir de Córdoba, y S. Fermín, obispo y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de los Dolores.

—Primer día de novena de Nuestra señora del Carmén, en la iglesia de Santa Ana a las cinco y media de la tarde.

—Los asociados a la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora la Divina Pastora, en S. Juan.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez. CORDOBA.—1864. Imprenta, Librería y Litografía del Diario de Córdoba, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercedes.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 27. Consolidado 52-40 c. Diferido 47-70.

CORDOBA. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid...

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Diligencias.

Salen para Madrid los días impares a las 8 de la noche. Entrar los pares a las 10 de la noche.

Mercedes.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 27. Consolidado 52-40 c. Diferido 47-70.

CORDOBA. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid...

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Diligencias.

Salen para Madrid los días impares a las 8 de la noche. Entrar los pares a las 10 de la noche.

Mercedes.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 27. Consolidado 52-40 c. Diferido 47-70.

CORDOBA. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid...

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Diligencias.

Salen para Madrid los días impares a las 8 de la noche. Entrar los pares a las 10 de la noche.

Mercedes.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 27. Consolidado 52-40 c. Diferido 47-70.

CORDOBA. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid...

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Diligencias.

Salen para Madrid los días impares a las 8 de la noche. Entrar los pares a las 10 de la noche.

Mercedes.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 27. Consolidado 52-40 c. Diferido 47-70.

CORDOBA. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid...

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Diligencias.

Salen para Madrid los días impares a las 8 de la noche. Entrar los pares a las 10 de la noche.

HIELO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante a los precios siguientes: En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba a 12 reales. La libra a 6 cuartos. En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba a 11 reales. La libra a 5 cuartos. Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica a precios convencionales. 15-42

JARABE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago e intestinos, destruye esas indisposiciones protiformes, y hace abortar las enfermedades que son signos precursores. Médicos y enfermos han reconocido que restablece la digestión, haciendo desaparecer las pesadeces de estómago; que calma las jaquecas, pánicos, y calambres, que son el resultado de digestiones penosas. Su gusto agradable, y la facilidad con que se soporta, lo han hecho adoptar como el específico infalible de las enfermedades nerviosas, gastritis, gastralgias, cólicos de estómago y entrañas, palpitaciones, males de corazón, vómitos nerviosos. Su acción sobre las funciones asimiladoras es tal, que los médicos más ilustres lo han adoptado por específico real de los dos primeros agentes terapéuticos: el Ioduro de potasio y el Proto-Ioduro de hierro, habiendo observado que bajo su influjo, el primero pierde su acción irritante, y el segundo su efecto astringente.

JARABE DEPURATIVO. DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS CON IODURO DE POTASIO. El Ioduro de potasio, administrado en solución ó bajo forma sólida, causa al enfermo una gran repugnancia, ó determina accidentes que lo obligan a renunciar á este eficaz remedio. Unido al Jarabe de cortezas de naranjas, no causa ni gastralgia, ni desarreglo del estómago e intestinos, y gracias á este salivo conduido, las curas depurativas pueden seguirse sin interrupción, y en las afecciones escrófulas, tuberculosas, cancerosas, y en las afecciones góncoras, linfáticas, reumáticas, de que es su más seguro específico. La dosis está definida de tal manera que el médico la varía como quiere. El frasco: 4 fr. 50

JARABE FERRUGINOSO. DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS CON PROTO-IODURO DE HIERRO. La asociación de la sal férrea con el Jarabe de cortezas de naranjas es tanto más racional cuanto que este Jarabe, empleado solo para estimular el apetito, activar la secreción del jugo gástrico, y por consiguiente, regularizar las funciones asimiladoras, neutraliza los tristes efectos de los ferruginosos y de los Ioduros pesados de cálcio, estroncio, potasio, cesario, etc., al paso que facilita su absorción. Dicho en el Jarabe, se toma y soporta fácilmente, por hallarse en el estado puro más agradable, y así puede seguirse la cura de los cánceres, peritonsilares, blancos, anemia, afecciones escrófulas y raquitismo. El frasco: 4 fr. 50.

Los Jarabes de J.-P. LAROSE están siempre en frascos especiales (jamás en medias botellas ni frascos redondos). Expediciones: en casa J.-P. LAROSE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis. Depósito general: farmacia Laroze, rue Neuve-des-Petits-Champs, 26, y en casa de todos los farmacéuticos antiguos de Francia y del Estranjero. Deseñe en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan á cada producto. Ve nta al por mayor, en Cádiz, casa del Sr. D. A. Taconet, calle de S. Francisco núm. 43. Y al por menor, en Cádiz, José María Mateos, Sevilla, Miguel Espinosa, Málaga, Ramón de Navas y Pablo Calvet. Y en Gibraltar, Sres. Freeth etc. y Comp. Córdoba, D. Raya.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. JARABE DE RABANO IODADO. Este Jarabe, al regularizar las funciones del estómago e intestinos, destruye esas indisposiciones protiformes, y hace abortar las enfermedades que son signos precursores. Médicos y enfermos han reconocido que restablece la digestión, haciendo desaparecer las pesadeces de estómago; que calma las jaquecas, pánicos, y calambres, que son el resultado de digestiones penosas. Su gusto agradable, y la facilidad con que se soporta, lo han hecho adoptar como el específico infalible de las enfermedades nerviosas, gastritis, gastralgias, cólicos de estómago y entrañas, palpitaciones, males de corazón, vómitos nerviosos. Su acción sobre las funciones asimiladoras es tal, que los médicos más ilustres lo han adoptado por específico real de los dos primeros agentes terapéuticos: el Ioduro de potasio y el Proto-Ioduro de hierro, habiendo observado que bajo su influjo, el primero pierde su acción irritante, y el segundo su efecto astringente.

Rob Boyveau Laffeteur. Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFETEUR, es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St-Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la mara real hace más de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, veteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar: Herpes, Gota, Catarrros de la vegiga, Palidez, Ahecos, Marasmo, Tumores blancos, Asmas nerviosos, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismos, Hipocondría, Hidropesia, Mal de piedra, Sífilis, Gastro-enteritis, Escrófulas, Escorbuto.

LA ESPAÑOLA, compañía general de seguros contra incendios, aprobada por el Gobierno y establecida en el año de 1841. GARANTIAS: 23 años de existencia.—80 millones de capital social responsable. Capitales asegurados hasta fin de 1863, 2,477,291,230,42. Director general, Excmo. Sr. D. Luis María Pastor, propietario. Subdirector general, Sr. D. Félix de Bona, propietario. Secretario general, Sr. D. Enrique Pastor, propietario.

ALMACEN DE MÚSICA. En el despacho del diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se enagena a los mismos precios que en los almacenes de Madrid y París. También hay comisión para hacer venir las piezas de música que se desean sin recargo alguno de portes.

Arrendamiento. Para desde el día 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 147. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Benaméjia darán razón de la renta y condiciones para su remate. 8-2

Venta. Se venden las casas número 20 plaza de S. Agustín, y la número 3 plazuela del Pótro, libres de todo gravamen. La persona a quien acomode alguna de ellas, podrá avitarse con su dueño calle de D. Rodrigo número 93. 4-4

Pérdida. En la noche del Domingo 26 se perdió un sombrero de niño, de paja, con pluma blanca, desde el Circulo de la Amistad hasta la plazuela de Capuchinas. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en el indicado Circulo, donde se gratificará. 7-6

Pérdida. En el día 22 del actual, estando en prado en las tierras del Lobaton, se ha estropeado un mulo de José María de los Reyes natural de Mairena, con las señas siguientes: lalla mediana, pelo negro, cerrado, ceja. La persona que sepa su paradero dará aviso a Juan Perez, posada de la Magdalena, y se le dará una gratificación. 4-4

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros: Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edición adornada con 43 grabados. Edición grande, 26 rs. Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspañi, 6 rs. La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs. Caza de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edición adornada con grabados, 9 rs. Casa de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edición adornada con grabados, 9 rs. Cu nicas mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramón Francisco: dos tomos con laminas, 12 rs. El Dominó azul celeste. Novela publicada con estraluar aceptación, 6 rs. Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con laminas, 40 rs. Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con mas de 2,000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en tabilete, 30 rs. Estio general de carnis ó el secretario universal, 4 rs. Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs. El juego de Vinar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con laminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 4 rs. El juego de la manilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfección, con laminas, 4 rs. Juegos de preguntas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs. La Alegria, CuENTOS, cuentos, extravagancias y anécdotas populares, con laminas, 4 rs. Las bayas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 8 cartas, 4 rs. Las taras de la granja. Colección de novelas dedicadas á la juventud, adornada con laminas. Cuatro tomos, 24 rs. Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el comercio, 4 rs. Mapa de España, ilustrado, con mas de 130 laminas, 10 rs. El mismo en papel superior, 14 rs. Manual de escribir letra bastarda española, diez pláticas, 8 rs. Obras de Quevedo, contiene obras críticas, satíricas y jocosas, con laminas, cuatro tomos, 18 rs. Las mismas, edición de todo lujo, 40 rs. Obras de Quevedo, nueva edición mejorada, 8 rs. Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, apateadores, ayudantes, albañiles etc., antiquísimo con 37 grabados, 20 rs. Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 6, ha negado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero, al insignificantemente y nunca visto precio de 35 rs. arroba. Cuadra. Se arrienda desde el día 1.º de Enero de 1865, en una calle muy céntrica. En la redacción de este periódico darán razón. Interesante. Se vende un magnífico estante todo de cedro barnizado, propio para un despacho de lujo, con secretos para guardar 3 millones en oro y papeles de interés, su estructura y se da por la mitad de lo que le costó a su dueño. Se puede ver calle del Liceo núm. 26. Cornetin. Se vende uno en buen estado, afinado y de pistón, en un precio arreglado. Datan razón en el campo de la Merced núm. 8. Subarriendo. Con permiso del propietario se subarrienda desde el día 1.º de Enero de 1865, en una calle de Comedias, barrio de la Catedral. En la calle de la Concepción núm. 16 darán razón del precio y condiciones. Arrendamiento. En subasta privada, que tendrá lugar el 26 del actual á las doce de su mañana en las casas habitación de D. José María Cadenas, calle del Páris núm. 3, se arrienda, la dehesa de la Alcaide, de cabida de unas 1,000 fanegas, pobladas de monte alto y bajo, con algunos olivos, distante de esta capital poco mas de una legua, para su aprovechamiento con toda clase de ganados menos el vacuno, cuya dehesa pertenece al Sr. Marqués de Donadio, hallándose el pliego de condiciones de manifiesto en las casas de su administrador el espereado Sr. Cadenas.

Piano. Se vende uno de seis octavas en buen estado, el que se dá por muy bajo precio. En la redacción de este periódico darán razón. 8-2

Arrendamiento. Para desde el día 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 147. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Benaméjia darán razón de la renta y condiciones para su remate. 8-2

Venta. De laureolas, agapantos y otras flores, en la calle de la Pelota número 12. CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos. Atahudes. En la calle del Realejo núm. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes. Una caja forrada de heludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con heludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon dedo y medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 130 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id. forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon á dedo de ancho, con cerraja, 130 rs. Pábulos.—Una caja forrada de muselina blanca con galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs. Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos. Almoneda. Se hace de un estrado y otros muebles en la casa núm. 2 plazuela de la Trinidad. Arrendamiento. Desde el primero de Julio próximo, se arriendan los portales con estantería acristalada, Leirados 7 y 9. En el Betis darán razón. Atahudes. El depósito de atahudes que se hallaba establecido en la cuestra de Pedro Mato núm. 47, se ha trasladado á la calle de S. Roque núm. 9. Piano. Se vende un magnífico piano vertical, sumamente arreglado, en la confitería de D. Rafael Castillo está de nacimiento y allí se tratará de su ajuste. Venta. Se vende el esquilmo de yerano de la huerta de Santa María, situada en la sierra de este término: la persona á quien se acomode su adquisición podrá avitarse con su dueño que vive calle Fernando Colon, antes de la Geniza, núm. 46. Encuadernador. Se necesita un oficial que quiera ir á trabajar fuera de esta ciudad. Dirigirse á esta redacción. Colocacion. La desea un jóven para escribir ó llevar cuentas, ó servir de pasante á un maestro de escuela y demás cosas análogas. La persona que lo necesite puede manifestarlo en la redacción de este periódico. Almoneda. La hay de varios muebles en la casa núm. 44 calle Mármol de Bañuelos. Huéspedes. Se ha establecido una casa de pupilos en la calle Harmol de Bañuelos, núm. 44, donde se dará un esmerado trato. Venta. Procedente de su cosecha, venden en la casa núm. 17 calle del Conde Gondomar los artículos siguientes: Miel virgen de abejas superior á 90 rs. arroba de 36 y media libras. Mielja superior también á 50 rs. arroba idem. Aceitunas oleas de gran tamaño y perfectamente amañadas en salmuera á 40 rs. celemin. Lucen idem mas pequeñas pero tambien abultadas, á 8 rs. celemin. Arrendamiento. Se arrienda tres graneros perfectamente acondicionados: asimismo se cede una cuadra de capacidad para doce caballerías, con su pajar correspondiente, y un local espacioso para carruaje. En la calle de las Pavas núm. 9 se tratará de su ajuste. Arrendamiento. Se hace de un granero y cuadra de mayor cabida en las casas calle Santa María de Gracia núm. 44, de esta ciudad. Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda compuesto de 250 á 280 fanegas de tierra. LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc. Floricultura. En el Establecimiento de los padres de Gracia se hallan de venta macetas de Bojes, Laureolas, Naranjos y de todas clases de plantas: se hacen ramos de todos diseños y dimensiones, todo sumamente arreglado. Arrendamiento. Desde el día se arriendan tres ó cuatro habitaciones, y su cocina, pozo y pila, calle de S. Pablo núm. 6, donde podrán pasar á verlas.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Albiol y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador producen, le hacen á porfia cada vez más recomendable. Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba, Taller de Encuadernacion. El de D. Antonio Martínez situado en la calle del Ayuntamiento núm. 1.º, se ha trasladado á la calle de S. Fernando núm. 101, con guiso á la puerta de la iglesia de San Francisco. Pérdida. El miércoles 29 se perdieron dos mulas en el término de Puente Genil: una con el pelo platera, luera, de 4 años, 6 cuartas nueve dedos y con un hierro figurando una cruz con peana; y otra castaña, cerrada y menos de la marca: la persona que las haya encontrado que las presente á D. José de Vacas en Córdoba ó á D. Antonio Molina, en Puente Genil. Venta de Madera. En el Establecimiento Cerro Muriano á tres leguas de esta Ciudad, y por la carretera de la Sierra, se enagena la sobrante del consumo de sus Minas á precios muy arreglados. Estas consisten en medianas, baquillí y tablas. Arrendamiento. El de un huerto en las Costanillas, calle Anquada, número 1.º. Para tratar con su dueño D. José del Castillo y Vargas, plazuela del Tambor núm. 2. AGENCIA DE NEGOCIOS bajo la dirección de los señores MUÑOZ y BARBERI. Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administración de estas; redención de censos; compra ó liquidación por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado; y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte. Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 1. LAZAR DE CAMAS EN LESAS, EN CORDOBA. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Conchiteras núm. 1, 2, 3. Grandes depósitos de camas, cates y cunas de hierro inglesas, charoladas y maquetadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azúfar y otros efectos. Partido de casa. En la calle del Tesoro núm. 6, se da razón del arrendamiento de un partido de casa bajo con tres habitaciones grandes, cocina independiente, pozo y pila. Venta. Se vende un piano por un precio arreglado; es de caoba magera y tiene cinco octavas: tambien se vende un arcon de nogal y ademas algunos muebles de casa: las personas que gusten interesarse en su adquisición, podrán tratar con su dueño que vive en la calle de la Pelota núm. 16. Salon de Apolo, Carrera del Puente núm. 112. Se dan lecciones de bailes de sociedad y de paillos, desde las 9 hasta las 11 de la noche. Nuevo almacen de maderas depino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto á los Sres. Sia, Cruz y Guicoicochea, se ha abierto un almacen de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favorecerlo, un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados. Fusión Carbonífera y Metalífera de Belmez y Espiel. SOCIEDAD MINERA. Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, con presencia del art. 21 del reglamento, se anuncia el pago de intereses correspondientes al primer semestre del corriente año. Los señores tenedores de acciones preferentes, pueden presentar los títulos desde el 9 del actual en las oficinas de la Sociedad, Cuesta de Santo Domingo núm. 2, cuarto principal derecha, todos los días no feriados, desde las doce de la mañana á las cuatro de la tarde. Las carpetas para la indicada presentación se facilitarán gratis en dicha oficina.—Madrid 4.º de Julio de 1864.—El Director Gerente interino, Juan de Lozada. Venta. A voluntad de su dueño se enagena media casa situada en la plazuela de San Pedro núm. 30, libre de todo gravamen. La persona que se acomode puede pasar á tratar con su dueño que vive en la parroquia de San Lorenzo, calle de Barrero número 14 moderno.